

LA REPUBLICA

SUPLEMENTO DEL DIARIO OFICIAL

Director: GUSTAVO ALVARADO.

Imprenta Nacional.—Tiro, 14,200 Ejs.

Jefe de Redacción: C. BARRIERE PALMA.

Año X

SAN SALVADOR, EL SALVADOR, C. A.— JUEVES 12 DE FEBRERO DE 1942.

2,640

EDITORIAL

Problemas Vitales del País

EN la actualidad tiene el país sin resolver muchos problemas de vital importancia para la generalidad. Estos problemas son fundamentales para todo país bien organizado; todos ellos reclaman una acción decidida y enérgica porque contribuirán a mejorar las condiciones de vida de los salvadoreños. Retrasarlos más tiempo es retrasar el progreso y el desarrollo cultural de la Nación. Como se trata de problemas básicos hemos creído de nuestra obligación comentarlos y buscar una fórmula adecuada que permita su solución inmediata. El público debe participar en esta campaña porque de otro modo tanto el Gobierno como las Municipalidades se encontrarían en serios apuros, pues todos ellos requieren de dinero suficiente para plasmarse en realidad.

Entre estos problemas figuran en primera línea los de la introducción del agua potable a numerosas poblaciones que carecen de ella; el del arreglo inmediato de los caminos vecinales de muchas regiones hasta donde la acción del Gobierno no llega; el de la construcción de locales adecuados para la mayor parte de los establecimientos oficiales de enseñanza primaria; el de la intensificación de las industrias agropecuarias y sus derivados; el de la construcción de varias obras públicas de imprescindible necesidad pública, y el de la cultura y la mejora económica de las masas. Estos son a grandes rasgos los problemas más importantes, pero hay muchos otros que por el momento no mencionamos, pero que reclaman de una acción directa no sólo de los Poderes Públicos sino también de la cooperación desinteresada y leal de los núcleos sociales de condición desahogada y de las luces de aquellos que poseen mentes espejadas.

El problema de la introducción del agua potable está ya en vísperas de resolverse en conjunto; el Supremo Gobierno empleará una parte considerable del préstamo que ha hecho con el Export-Import Bank de Washington D. C., en la compra de cañerías y accesorios y en otros gastos relacionados con las mismas obras. Son muchas las poblaciones que recibirán el beneficio directo de esta contratación fi-

nanciera. Además el Supremo Gobierno dará toda ayuda a aquellos Concejos que tienen ya el material en su poder para la introducción del precioso líquido en sus respectivas jurisdicciones. Los beneficios de este paso son indiscutibles y contribuirán a propiciar el bienestar y la felicidad de millares de nuestros conciudadanos que sufrirían por la falta del agua, tan indispensable para la vida del hombre y para su hogar.

Indudablemente los lugares que van a ser dotados de agua potable resolverán rápidamente sus problemas de higiene y sanidad; podrán asimismo dar impulso a algunas industrias e intensificar las siembras de regadío que tan fructíferas son. Sonsonate y algunas otras poblaciones del país fincan su prosperidad económica en las siembras de regadío. También el agua abundante favorece la repoblación de nuestros bosques y el embelecimiento de ciudades y poblados, por los que se viene luchando, con tesonero afán, desde hace mucho tiempo y que poco a poco se está convirtiendo en realidad.

Los caminos vecinales son indispensables para comunicar a los poblados con los centros de producción. Los pueblos que no tienen acceso al campo son pueblos condenados a la miseria y tienen que depender directamente de aquellos que poseen buenas vías de comunicación. De allí el empeño por construir caminos vecinales a toda costa. En nuestro país casi todas las Municipalidades se preocupan por mantener abiertas las vías de transporte en todo tiempo, porque saben que de esta manera el progreso se hace viable en una forma indiscutible y prometedora.

Los deseos de la superioridad son magníficos, pero hay que ayudarle a que se transformen en realidad porque, como dijimos ya, van a hacer mucho bien al país. Y la manera de ayudar está en pagar religiosamente los impuestos y tributaciones que nos señala la ley, en interpretar fielmente el alcance de los propósitos gubernamentales y en ser leales y sinceros con quienes están dedicados de lleno a la reconstrucción nacional de la Patria salvadoreña.

PLATICA.....

(Viene de la 4a. Pág.)

te detestable. La guerra se extiende por todos los continentes como una lama de porquería. El origen de esta hecatombe se encuentra en el pasado. Odios anteriores han servido de levadura, de fermento para que se formaran las pasiones que hoy empujan a los hombres unos contra otros.

Explica Aaron Dol que son tres las enfermedades de carácter que producen la guerra: en primer término, la crueldad; en segundo, la codicia; y en tercero, el orgullo egoísta. En ellas se alimenta toda cosa mala y juntas producen la fealdad del vivir. La mayor parte de los hombres actúan en sus vicinias de aquellas enfermedades y por esta razón resultan incapaces de crear nada bueno.

A los hombres de vanguardia los está reservada la obligación de trabajar por que se efectúe, con la lentitud o celeridad que precisan las circunstancias, una transmisión en el modo de ser de la humanidad. Es necesario sustituir la crueldad por la magnanimidad, la codicia por la templanza y el orgullo por la humildad.

Le sobra razón al filósofo. Los hombres no podrán establecer sobre la tierra el reino de la paz mientras sean crueles. La crueldad en el poder significa dictadura, la codicia en el poder se transforma en conquista y el orgullo en el poder genera la ambición de saquear apetitos egoístas. Es decir que es imposible el imperio de la libertad.

En el presente nos encontramos frente al desarrollo de un terrible drama. Permanecemos en un callejón sin salida. Nada hacemos por la fraternidad universal. Con todos los hombres se han formado dos bandos que luchan por destruirse mutuamente. ¿Cuándo terminará esta situación? ¿Existe alguna manera de marcarlo un límite? Sin duda alguna.

Por muy espiritual que seamos, nunca llegaremos a excluir, frente al conflicto que se desarrolla; Dejemos que los demás hagan de nosotros lo que quieran. Por el contrario, somos de opinión que a furia del enemigo hay que vencerlo. Y hay que vencerlo con la misma actitud; armados hasta los dientes. Es preciso que nos constituyamos en soldados contra la guerra. Ir contra la crueldad, la ambición y el orgullo totalitarios.

Serán invencibles los que se alen, contra los poderes totalitarios porque los impulsa una noble aspiración. Su empeño consiste en acabar para siempre con la levadura de las guerras y fijar los cimientos de una paz duradera. De esta cruzada por fuerza resultará la victoria del bien. Los enemigos del carácter serán transmitidos en su generosa casualidad que los son contrarios.

"Habiendo sido servidores por siglos, hemos llegado a ser indiferentes al éxito o al fracaso". Así se expresa el filósofo. Estas palabras son dignas de un doble comentario. En primer lugar, ¿por qué nos habla de una vida de siglos cuando en realidad no tiene más de unos 60 años? Jinarajadasa, el padre hindú, en un trabajo titulado: "El Mundo Es y Como Debiera Ser", lo indica con claridad.

Según Jina, el pertenencia a la banda de los penitentes de la antigüedad, entre los cuales se encuentra Platón, Pitágoras, Ploti-

W; AY JALISCO, NO TE RAJES! Es el grito que levanta de todos los pechos en la película del mismo nombre interpretada por Jorge Negrete y Gloria María, uno de los muy próximos brillantes estrenos del Teatro Nacional. ¡HAY JALISCO, NO TE RAJES! ha sido considerada como uno de las más sobresalientes producciones mexicanas de 1941.

no y otros. Recuerda muy bien que trabajó a la par de ellos en vida precarísima. Esto es el mismo caso de Aaron Dol. En sus años anteriores cuando las energías de su espíritu en la elevada tarea de servir. De ahí la veracidad de sus palabras.

En segundo término, la indiferencia por el éxito o el fracaso del trabajo que realiza no es un suceso grande de evolución. Para el que ha logrado esta condición, solamente es meritorio el trabajo. La intención la obra en ejecución. Ni el éxito le estimula ni el fracaso, ni el desaliento. Permanece inmovilizable como el sol que nos da su luz sin importarle que si la agradeceremos o no. Su deber es servir.

Nuestra obligación está en luchar por la transmisión de las infermedades del carácter. Debemos combatirlos en todos sus aspectos: religiosos, sociales, comerciales, familiares, etc. Cada una de aquellas enfermedades tiene su origen. Revisemos la historia y observemos la época actual; por todas partes hay antagonismos que impiden el ejercicio de la fraternidad.

El carácter es instrumento de fraternidad. Ejercemos bien en el peligro que existe: los hombres se unen por naciones, por grupos. Pero ¿se unen los continentes? ¿Se unen las razas? En verdad que no. Los grupos nacionales quieren todos los beneficios para sí mismos. Si no los obtienen, procuran arrebatárselos a sus vecinos. Una raza humilla a la que considera inferior. El Tercer milenio sin guerra al débil.

Por este camino de rivalidades se va hacia la guerra incesante. Algunas veces brota a paz impuesta por el vencedor. Se firman tratados que al poco tiempo resultan inútiles. La paz del vencedor encuba la guerra del futuro. Los convenios escritos en la arena, en la arena han quedado. El agua y el viento se encargaron de borrarlos. Si no, que se diga la historia.

De no modificarse el carácter de los hombres de hoy, habrá pronto una nueva hecatombe. Alforriamente para nosotros, hay un clamor general contra la guerra. Luchan los individuos por el adelantamiento de la paz. Necesitamos ya de una tregua. La humanidad está la guerra y está convencida de que, por mucho que dure el conflicto de hoy, traerá consigo una paz duradera.

¿Cómo podrá cambiar la situación del mundo si no se cambia el carácter de sus hombres? En la actualidad reconocemos amigos y enemigos. Al primero lo reconocemos con un nombre. En el caso, no nos acordamos ni nos olvidamos. Al otro, por el contrario, lo vemos mal y no podemos ocasión para causar su daño. También existe el indiferente, el que no nos importa. Esto no es fraternidad.

Podemos saber mucha Teosofía, podemos concurrir con asiduidad a la logia; pero si una y otra no han conseguido transmitirnos amor, trabajo, poco hemos logrado. A los hombres les interesa lo que saben. Creer que saber consiste en aprenderse algunas verdades que utilizan para hacer alarde en sus asambleas. Ignoran que quien sabe así no sabe nada. Es un verdadero ignorante.

Una muy distinta es conocer. El fin del conocimiento es la formación del carácter y a través su carácter se sirve. Conocimiento es utilidad. Es algo transcendental que nos induce a pensar, más no para nosotros sino para los demás. Este ejemplo nos enseña mejor el problema. Muchos saben la máxima de "Amamos los unos a los otros", pero muy pocos la practican.

El hombre que conoce, ejecuta el principio. No distingue entre amigos y adversarios. Para él hay una sola causa que es todo de todas las vidas. Esta convicción es que todo lo creado emana del Creador. Pienso que si

TIENEN.....

(Viene de la 4. Pág.)

sea obras de peso o barro cocido o cerámica, ni se dará preferencia a los de un medio, aunque éstos no quedan excluidos del concurso.

La National Business Machines Corporation adquirirá por compra las obras que juzgue de mérito, tal como lo hizo en anterior exposición, cuando adquirió un cuadro óleo de nuestro exco. leute pastor Mejía Vides.

Un jurado calificara en esta capital las obras dignas de enviarse a la exposición, compuesta por los señores Alberto Inerrey, Alberto Guerra Trigueros, Solares y José Mejía Vides.

Esta rema de las artes plásticas, la Escultura, es poco cultivada en nuestro país y solamente se reconoce como tales el talentoso Valentín Estrada, autor de la estatua de Alarcón, de los años, los colocados en el hermitico de la Ciudad Universitaria y de otras obras de mérito, una de las cuales está terminada en estos días; y los señores Alvaro Cableros y Joaquin Aguilar Guzmán, que han realizado alguna obra poco conocida, pero que se califica de muy buena, así como la producida por la señora Fuentes de Aguiñar.

Es de advertirse que la National Business pagará las esculturas que se escogan aquí, antes de que salgan del país.

INSTRUCCION.....

(Viene de la 6a. Pág.)

deben de examinarse. Tampoco a estos estudiantes se les exigirá nueva matrícula en estas materias a inscribirse nuevamente en ciertos autorizados. QUINTO: En los casos similares, estas disposiciones podrán aplicarse en su propio, y según la tradición que estas instituciones, a la Universidad de Comercio y Hacienda. SEXTO: Los efectos de estas disposiciones recaerán en el período establecido de EXAMENES DE 1941, no podremos invocar excepciones, bajo ningún pretexto, argumento alguno que tienda a contrariar lo que por este acuerdo se dispone. COMUNICACION.—(Redactado por el señor Presidente).—AL SEÑOR SECRETARIO DE INSTRUCCION PUBLICA, (1) Orientes.

hace bien a todos, hace bien a la Causa Unica. De esta clase de hombres ha necesitado la humanidad para que naciera el progreso de la civilización.

¿Somos libres e independientes felicidad a los otros? ¿Hay paz en nuestras corazones y sentimientos a paz a los otros? A estas preguntas de Aaron Dol contestamos en sentido negativo, vamos si que estamos entre, como siempre. No falta que pidiere el carácter para que podamos brindar a nuestros semejantes, amor, felicidad y paz. Si así fuese, tal vez, existiría en la marcha.

Que nos sirvan de recordo los requisitos del Quien. Reflexionamos en que por el género de la escritura no entendamos sino amor. Desvivimos hacia la derecha. El hombre necesita de mayores conocimientos, en el sentido de la paz que pueda suministrar mejores servicios y de mejores servicios para que exista más amor. El mundo entero clama contra el odio que el hombre ha desencadenado contra el hombre.

"LA REPUBLICA" debe circular extensamente para bien de los salvadores.

LA VITAMINA DE LOS HUESOS

Las piernas en forma de paréntesis, el tórax como la pachuca de un pollo, y otras malformaciones del cuerpo, se deben, casi siempre, a una falla en el aporte de vitamina "D" al organismo.

En nuestro medio, esta enfermedad es felizmente excepcional, pero en otras regiones, como la India y la China, se la suele observar aun hoy, con relativa frecuencia.

El Dr. Janusowska, comprobó nada menos que 3,510 casos en Bosnia, región montañosa habitada por un pueblo mahometano, cuyas mujeres casan alrededor de los 12 años y llevan luego una vida de reclusión en el interior de sus casas, alimentándose principalmente a base de pan de maíz y café, factores todos estos que como veremos oportunamente, juegan un papel destacado en la producción del mal.

El dolor es uno de los primeros síntomas y presenta caracteres distintivos. Su localización particular, ha hecho que en la China se conozca esta enfermedad bajo la denominación de "doores de espada y musos".

Los huesos más intensamente atacados resultan los del tronco, —la columna vertebral, las costillas, el esternón y las caderas— razón por la cual las deformaciones que en ellos se producen, hacen que estos enfermos presenten, por lo común, aspectos realmente grotescos. Como consecuencia de las alteraciones de la consistencia de los huesos, son frecuentes las fracturas, que complican agravando la evolución de la dolencia. Durante la pasada guerra mundial, se observaron diversos casos de esta enfermedad en algunos países de Europa Central, reconociéndola como "osteomalacia de hambre".

DEL FACTOR "A" A LA VITAMINA D

¿Cómo se llegó a descubrir la causa principal a la cual se debería imputar la aparición de las enfermedades que acabamos de reseñar?

Aquí, como en otros cuadros patológicos relacionados con factores alimenticios, la revelación de las causas que condujo al descubrimiento de una nueva vitamina, fué el resultado de un lento proceso de investigación y análisis, cuya parte más saliente tiene lugar no hace mucho más de una veintena de años.

Hacia 1889, Bland Sutton comprobó experimentando con los animales del jardín zoológico de Londres, los buenos efectos que producía el aceite de hígado de bacalao para el tratamiento del raquitismo en los monos, leones, pájaros, etc.

Luego de algunas otras comprobaciones realizadas por varios investigadores y que omitimos para abreviar, Mc Collum y Davis, en Estados Unidos, en 1915, demuestran la existencia de dos tipos diferentes de factores alimenticios indispensables, a los cuales designan con las letras A y B. El factor A era soluble en las grasas y el factor B en el agua.

Poco más tarde, E. Mellanby, trabajando en Cambridge (Inglaterra), con perros, encuentra que el aceite de hígado de bacalao y otras grasas animales conteniendo el "factor A soluble en las grasas" a que nos acabamos de referir, protege a los cachorros contra el raquitismo. Quéodó con eso demostrado que existía en el desarrollo de tal enfermedad una causa de orden dietético.

Las experiencias que realizaron luego (1921) dos célebres especialistas estadounidenses en nutrición, los Drs. Sherman y Mc Collum, cada cual por su cuenta, les permitió provocar por vez primera el raquitismo en las ratas, las cuales no son tan sensibles como los perros

Por el Dr. ARTURO LEON LOPEZ

(Concluye)

a la carencia de vitamina D. Al mismo tiempo pudieron estudiar la influencia de dos elementos minerales importantísimos, que en la génesis del raquitismo desempeñan un papel preponderante, el calcio y el fósforo.

Se sabía, pues, estamos en 1922, que el "factor A soluble en las grasas" protegía contra el raquitismo. Al mismo tiempo se acumulaban evidencias de que en ese factor A, coexistían dos elementos diferentes, llegándose a demostrar que en efecto allí había al lado de una sustancia de propiedades especiales, la vitamina A, otra que no era destruida por el aire caliente como ocurría con aquella y que prevenía contra el raquitismo. A esta última se llamó vitamina D. La investigación de este elemento fué luego posible gracias a los pasos iniciales dados por Zucker al obtenerla por extracción del aceite de hígado de bacalao.

LA CIENCIA DE MEMORIZAR

El primer objeto de este método de estudio es la asociación de las ideas. Nadie ignora que las ideas sin enlaces se desvanecen y se esfuman para perderse en el olvido. En segundo término tiende a dar forma a lo abstracto, particularizando o singularizando, pues no hay concepciones, por abstractas que sean, que no puedan ser representadas gráficamente; en esto se basa el símbolo, la alegoría y el esquema.

No es fácil, en el corto espacio de que disponemos, hacer un extracto dispositivo de la Mnemotecnografía, o sea de la ideografía mnemotécnica.

Sabido es que la captura de conceptos por la memoria "auditiva" tiene que realizarse a fuerza de repetición y trabajo, siendo en todo caso infructuoso cuando la inteligencia no interviene activamente en su establecimiento. En cuanto a la memoria "visual" por el escrito, no es menos cierto que los signos de nuestra escritura hablan de por sí por el esfuerzo intelectual, que solamente aminora la costumbre por automatismo, sin que dicha labor dispense del constante ejercicio imaginativo; por eso cuesta retener lo que se lee tanto como lo que se oye. Esta observación no es nueva: Quintiliano ya halló en Platón que el uso de las letras es un obstáculo a la memoria. Hay, pues, necesidad de usar una escritura que nos pinte con más viveza las ideas, a fin de conservarlas con el menor consumo posible de energía, tan necesaria en los múltiples trabajos de la vida moderna.

En el ejercicio de la memoria se verifican tres operaciones: la adquisición, la retención y la recordación. Si la primera no se hace con especial esmero, estableciendo el máximo de asociaciones, la última (la que da el efecto útil) es nula; en cuanto a la retención, es completamente inadvertida y orgánica, y sólo sabemos que ha existido al presentarse el recuerdo o aparición de lo pretérito.

Los enlaces de las ideas deben ser naturales, lógicos en cuanto sea posible. Los gráficos, mapas, etc., constituyen la base del estudio mnemotecnográfico. Pero no siempre es fácil hallar el nexo lógico de dos ideas heterogéneas o aisladas, y en este caso debe usarse un artificio fácil que simplifique ambos extremos, pues en los casos en que no se halle mejor solución, siempre es el artificio preferible al olvido, fase de la ignorancia.

La falta de vitamina "D" en el niño provoca el raquitismo y en el adulto la osteomalacia.

Ambas son enfermedades que afectan la estructura de los huesos produciendo graves deformidades.

Otros hechos igualmente interesantes dieron nuevas luces al problema del raquitismo. Al médico inglés Palm, que vivió casi una década en el Japón, llamó la atención la ausencia de esa enfermedad en aquel país, cuyas condiciones de vida de los pobladores estaban muy por debajo de las correspondientes a los habitantes de las islas británicas. Observación tras observación, llegó a comprobar, haciéndolo público en 1890, que el raquitismo prevalecía en aquellas regiones del mundo donde la luz solar era más frecuentemente escasa.

La influencia de los rayos solares en la prevención de esta enfermedad fué ganando la opinión de los médicos aun cuando no se sabía a ciencia cierta el por qué de sus efectos.

Un jalón de importancia fué colocado posteriormente por Haldschinsky en 1919, quien tuvo la feliz idea de ensayar la cura del raquitismo por medio de los rayos ultravioleta producidos artificialmente por una lámpara de cuarzo.

Los resultados de sus experiencias fueron sumamente halagadores y por iniciativa de otros estudiosos, Hess y Steenbock, se llegó a descubrir que no sólo la irradiación del cuerpo por los rayos ultravioleta era eficaz, sino que aplicando esos rayos únicamente a los alimentos se obtenían los mismos resultados. Existía, en consecuencia, una misteriosa forma de "luz embolada" que combatía con éxito la enfermedad.

Profundizando las investigaciones se demostró que los alimentos que adquirían propiedades antiraquíticas por efectos de la aplicación de rayos ultravioleta eran aquellos que contenían una sustancia especial, verdadera provitamina. La naturaleza íntima de esa sustancia fué puesta al descubierto por el francés Tanret quien la aisló de un hongo especial que se desarrolla en el arroz y a la cual se denominó "ergosterol".

Finalmente, en 1932, se obtuvo la vitamina D en su forma cristalina, la cual es sinónimo de pureza, gracias a los esfuerzos simultáneos de otros dos hombres de ciencia, Winans en Gotingen (Alemania) y Bourguignon, en Londres (Inglaterra).

La vitamina D conseguida en esa forma ofrece la fantástica potencia de ser, a igual peso, 400,000 veces más activa que el aceite de hígado de bacalao. No vale la pena comentar el significado que este hecho y los anteriores expuestos tuvieron con respecto al tratamiento y a la profilaxis de las dos características enfermedades de los huesos, el raquitismo y la osteomalacia, que hemos descrito. Calcio, fósforo, vitamina D y rayos ultravioleta, fueron los factores de una cadena cuyo descubrimiento permitió adelantarse en el misterio de la construcción maravillosa del esqueleto, soñón y protección del edificio humano.

Sepa Usted Que

* La rigidez cadavérica que consiste en el endurecimiento de las masas musculares después de la muerte, puede ocurrir a veces de un modo casi instantáneo, cuando la persona fallece en medio de una gran tensión muscular y nerviosa, como los soldados que mueren en el campo de batalla. Pero normalmente, se generaliza en todo el cuerpo de doce a dieciocho horas después de la muerte. Esta reacción desaparece en cuanto se inicia la putrefacción.

RADIOS MUNDIALES

CHUNGKING, 11.—Aunque no se sabe todavía en dónde entraron en escena, por primera vez las fuerzas chinas contra las tropas japonesas en Burma, es de suponer que haya ocurrido un choque, pues los nipones han concentrado dos divisiones en Chienngai, al norte de Tshaianday y solo como a 100 millas de la frontera de Burma. Para poder atacar esa región, los nipones han tenido que transportar las desmontadas y escarpadas montañas de Teneng-Taung-Zyi. Un estratega chino declaró que el ataque japonés no tuvo éxito a pesar de que combatiéron 10 nipones contra cada chino, en proporción. Dieciocho chinos que se incuagatara es capaz de sostener Rangun, podrán ellos dar el tiro de gracia a la amenaza nipona contra la carretera de Burma.

WASHINGTON, D. C., 11.—Se ha despachado un contingente de tropas norteamericanas a las islas de Oruba y Curdiao, dominios holandeses frente a las costas de Venezuela. Así lo indica la Secretaría de Estado esta noche y agrega que las tropas americanas colaborarán con las holandesas en la defensa de estos importantes centros refinadores de petróleo. Venezuela ha evidenciado su aprobación entusiasta por la precaución tomada. Se está informando a las repúblicas americanas referente a la nueva expedición de tropas, la cual, según Washington, fue enviada para resguardar los intereses de todo el continente.

NEUVA YORK, 11.—La emisora de Tokio anuncia que las tropas japonesas estaban rechazando a los defensores británicos a través de las calles de Singapur en una ferroz batalla cuerpo a cuerpo, según un informante los telegramas recibidos hoy por la noche provenientes de la infortunada plaza. Los japoneses estaban suprimiendo la resistencia del enemigo por doquier y avanzaban internándose, se en los barrios más populosos, mientras que se oían los incesantes disparos de rifles y de metralladoras. Según el comunicado del cuartel imperial nipón, sus tropas entraron dentro del perímetro de la plaza a las 6 de la mañana, na del miércoles, o sea a las 7 de la noche, hora de Nueva York, del martes.

SINGAPUR, 11.—Peritos militares admitieron que la pérdida de Singapur es casi inminente y que es posible que la batalla haya terminado a la medianoche del miércoles. Se emitió un comunicado hoy diciendo que miles de mujeres se han alistado en las filas del ejército británico para resistir la embestida nipona contra Singapur.

SINGAPUR, 11.—(Vía Londres)—El último comunicado del cuartel imperial británico recibido en Londres fue enviado a las 5 y media de la tarde (hora de Singapur) del miércoles, o sea aproximadamente 12 horas después de que Tokio había anunciado haber entrado los nipones al perímetro de la ciudad. Como el comunicado inglés informaba que los defensores seguían resistiendo se desprende la conclusión de que la lucha en las calles de Singapur, de que habla la comunicación japonesa, había durado todo el día.

LONDRES, 11.—El ministro de la guerra económica británico dió a conocer hoy una lista de abastecimientos enviados por Francia a los ejércitos del eje en Libia, figurando 2,000 toneladas de gasolina en diciembre; otras mil quinientas en enero, además de dos mil toneladas de bencina para la aviación. Agrega que en 1941 se enviaron dos mil camiones automotores y en los tres meses últimos 4,000 toneladas de trigo mensuales, cantidad suficiente para abastecer a diez divisiones.

LAUSSANA, Suiza, 11.—Los amigos del Infante don Juan de Borbón, dicen que se nota un sentimiento fervoroso que apoya la causa realista en España, y lo que es más, con el apuro de la tarde (hora de Singapur) del miércoles, aseguran que el general Sanjurjo hubiera vivido, don Alfonso hubiera sido restaurado en el trono, automáticamente. Se opina que con la muerte de don Alfonso el llamado a ocupar el trono de España es don Juan y todo se ha arreglado en el sentido de que don Juan se había unido a Franco en los esfuerzos para atraer voluntarios a la guerra civil.

WASHINGTON, 11.—Los generales nipones no han podido obtener al Mikado la conquista de las Filipinas como presente de guerra en el nuevo aniversario de la fundación

Un Examen del Carácter en sus Relaciones con la Evolución Humana

(Versión de Francisco Espinosa)

Un examen del carácter en sus relaciones con la evolución humana, nos hizo la noche del martes el señor Presidente de la República, General Maximiliano Hernández Martínez, en su acostumbrada plática dirigida a los miembros del Partido Nacional Pro Patria, reunidos en el edificio que ocupa la Directiva Suprema de aquel la institución.

Ayudó el Mandatario su exposición en una Páginca de Aaron Dei, filósofo contemporáneo de sajona ascendencia. El procedimiento seguido por el disertante consistió en darle primero lectura a un párrafo y luego formular un comentario a modo de perifrasis. De esta

manera las ideas del filósofo adquirieron mayor claridad y resultaron más convenientes.

Cada uno de nosotros, dijo, se encuentra bien equipado para efectuar la reconstrucción del carácter. A la luz de la Teosofía estudiamos las enfermedades que lo minan, a fin de que todos cooprtruyamos al advenimiento de un mundo mejor. Los hombres somos un producto de nuestros caracteres. Por consiguiente, la vida sobre la tierra seguirá el ritmo que nosotros le imprimamos.

Un examen de la situación del presente nos indicará que el mundo de hoy es absolutamente (Pasa a la 2a. Página)

Instrucción Pública da Concesiones a Estudiantes de Ciencias y Letras con Materias Atrasadas

Los estudiantes de Comercio y Hacienda gozarán de igual prerrogativa. Se concilian así los intereses de los alumnos y padres de familia.

Con fecha 10 del corriente, la Secretaría de Instrucción Pública ha emitido el Acuerdo que dice:

"Nº 240.—El Poder Ejecutivo, considerando que es conveniente a los intereses de los alumnos y padres de familia, dictar medidas para conciliar el actual sistema de calificaciones por coeficientes, con el sistema ante-

rior, a propuesta del Director del Instituto Nacional "General Francisco Menéndez", de esta ciudad, acuerda: PRIMERO: Dar por aprobado cualquiera de los tres primeros cursos de Ciencias y Letras, cuando se hubiere alcanzado, por lo menos, el número de puntos reglamentarios (145), y obtenido 21 puntos, como mínimo, en una de las dos materias de coeficientes seis; y en las otras asignaturas del curso, el número de puntos reglamentarios fijados para cada una de ellas; asimismo, se darán por aprobados los cursos Cuarto y Quinto, cuando, además de haber alcanzado los alumnos del número de puntos establecido (125), hubieren obtenido VEINTE PUNTOS en una de las materias de coeficiente cinco (5), o DIECISEIS en una de las de coeficientes cuatro (4), y, en las restantes, el número de puntos reglamentarios para cada una de ellas. SEGUNDO: Permitir la inscripción en el curso siguiente, con materia atrasada del anterior, a los alumnos que hubieren obtenido en una sola asignatura, un número de puntos inferior al mínimo señalado para ella, y siempre que las suma de los puntos alcanzados en las otras materias no difiera del número total de puntos reglamentarios, en mas del número mínimo que corresponda a aquella asignatura con calificación coeficiente. En este caso, los que se inscriben deberán concurrir a las clases del curso inmediato superior. TERCERO: A los estudiantes que en el año tercerísimo se inscribieron como asistentes y que hubieren sido reprobados en la materia o materias del curso inmediato inferior, se les permite repetir el examen de las mismas asignaturas durante el periodo ordinario del corriente año, conservando el derecho de matricularse y examinarse en el curso al que concurrirían como asistentes, sin la obligación de inscribirse nuevamente y cada el caso que fueron aprobados en la materia o materias atrasadas. CUARTO: A los estudiantes de 5º Curso, se les permitirá la opción, entre examinarse en el periodo ordinario del presente año, en las materias en las cuales no hubieren obtenido el número mínimo de puntos indicados para ellas, o en las que no hubieren alcanzado la nota media de cinco (5), conservando el cómputo total de puntos, los obtenidos en las materias en que no ha-

TIENEN UNA OPORTUNIDAD LOS ESCULTORES SALVADOREÑOS

INVITADOS PARA CONCURRIR A UNA EXPOSICION DE WASHINGTON

El Ministerio de Fomento ha recibido una atenta comunicación de la National Business Machines Corporation, de Nueva York, por la cual se invita a los artistas escultores salvadoreños para concurrir a una exposición de arte que se inaugurará en la ciudad de Washington el primero de mayo próximo.

La Exposición de Cultura Contemporánea del Hemisferio Occidental excita para que se le envíen obras escultóricas de artistas salvadoreños, las que deberán estar en Washington hasta el cuatro de marzo venidero, a las doce del mediodía. Las esculturas deben ser preferentemente de madera o de metal liviano, que no midan más de veintidós pulgadas en cualquier dirección, de un extremo a otro. No se de.

(Pasa a la 2a. Pág.)

* Senja Henjic, bella como nunca, Ray Milland y Robert Cummings, son los felices intérpretes de la comedia TODO PASA DE NOCHE, que el Teatro Nacional presentará el próximo capitulino próximamente.

En TODO PASA DE NOCHE, apreciaremos el valor artístico de las mencionadas estrellas, en una trama exquisitamente cómica.

del imperio nipón. A pesar de la enorme superioridad numérica del enemigo, las valerosas tropas norteamericanas y filipinas al mando del General MacArthur continúan teniendo en jaque al invasor en la península de Bataan.

(Pasa a la 2a. Pág.)